
许昌学院 

土木工程专业认证工作 

情况简报 
 

土木工程专业工程教育认证办公室                                      第 16 期 

                                                         

土木工程专业认证工作会议简报（2019.5.24） 

根据土木工程专业认证工作办公室会议部署，2019 年 5 月 24 日下午 15:00，在土木

楼 503 召开土木工程专业工程教育认证工作第十六次推进会议，本次会议邀请了电气工

程学院院长张元敏和电气专业负责人方如举博士来我院现场交流指导，我院全体老师参

加。会议由王俊院长主持，主要议题包括以下内容： 

一、工程教育认证办公室主任张成兴博士介绍土木工程专业工程教育认证现状 

张主任首先介绍了土木院土木工程专业的发展历程，其次从以下几个方面汇报了土

木工程专业认证工作开展情况： 

（1）为了保证土木工程专业工程教育认证工作顺利推进，全院召开了动员大会，

并提出了工作思路； 

（2）成立土木工程专业认证 20 人推进小组，根据认证标准下设学生、培养目标、

毕业要求、持续改进、课程体系、师资队伍和支持条件 7 个分管口，并有相关负责人负

责分管口的工作； 

（3）以 2020 年专家进校为节点，设定工程教育认证工作进度表，安排各项相关工

作； 

（4）自认证开展以来已召开 15 次推进会，主要梳理 7 大模块存在的相关问题，目

前 2019 级培养目标和毕业要求已经送专家外审并收到专家的反馈意见； 

（5）将会外派专业教师或相关分管口负责人外出参加工程教育认证培训进行学习

交流。 

二、张元敏院长分享电气工程及其自动化专业工程教育认证经验并给出建议 

张院长简要介绍了电气工程及其自动化专业发展历程，并用一个多小时的时间从认



证的历程、体会、收获、认识四个方面分享了电气专业三年认证路上的经验与建议。 

（1）专业认证的历程 

虽然专业认证工作庞大、任务艰巨、困难重重，但是电气工程学院全体教师参与，

全力配合，打破常规—先写自评报告、再写申请书，开创“7+1”工作组模式、“20 人

核心组工作推进”、“6 人中心组审核确定”的工作布局，是电气工程顺利通过专业认

证的核心保障。 

（2）专业认证的体会 

张院长将电气工程及其自动化专业通过认证的体会归结于以下五个方面：领导重视

是前提、全员参与是基础、务实工作是保障、专家指导出效率、社会支持添助力。 

（3）专业认证的收获 

三年的认证之路虽艰辛，但收获满满，人才培养质量较认证前大幅提升，教学管理

更加规范，师资队伍建设不断加强，实验室建设也再上新台阶，实践教学不断提高，认

证的引领作用不断发挥，团队凝聚力不断增强。循着电气工程及其自动化专业的认证之

路，电子信息工程专业认证已启动。 

（4）专业认证的认识 

张院长强调认证工作是可持续发展的系统工程，要攻难克坚务必要务实工作，做到

“说、做、证”高度统一，每个教师要将认证当成良心活、细心活，认真对待认证工作，

注重每一个细节，认证工作没有终点，我们都走在认证的路上。 

三、深入交流环节 

张院长做完报告，我院专业认证各模块负责人针对所负责模块存在的问题与张院长

和方如举博士进行深入交流： 

（1）学生分管口负责人李琳书记就吸引优秀生源的措施、第一志愿报考率、毕业

生跟踪调查、学习指导、心理辅导、就业指导等问题与张元敏院长和方如举博士进行探

讨； 

（2）培养目标负责人尚世宇老师就问卷调查、目标的分解、土木行业资格证书、

与毕业要求的关系等问题和方如举博士交换意见； 

（3）毕业要求负责人唐东旗博士关于校外专家反馈毕业要求条目划分过细、技术

类和非技术类指标如何划分等问题请教了方如举博士，方博士给出了建设性意见； 

（4）课程体系负责人张成兴博士关于指标点的分配及支撑、课程总学分、课程体



系的设置及如何体现专业特色等问题与张元敏院长、方如举博士深入讨论； 

另外方如举博士还与持续改进、师资队伍、支持条件分管口负责人讨论各模块工作

开展过程中遇到的问题，并给出了合理化建议。 

四、王院长总结：土木工程专业认证是一项艰巨的事业，势在必行，循着电气工程

及其自动化专业认证之路，在张元敏院长及全体老师的帮助下，有想法、有办法，统一

思想、全员参与，通过推进土木工程专业认证工作这一抓手，切实提高土木院办学能力。 
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